



Sefa Pusmaz, Jugendarbeit bei der Mevlana Moschee:

„Damit das Zentralklinikum garantiert in Rastatt und zeitnah gebaut werden kann, ist der Standort am Münchfeldsee der beste Standort. Ich stimme mit NEIN und damit dafür!“



Heinz Neuwirth, Steuerberater:

„Darf man die Jahrhundertchance für Rastatt aufs Spiel setzen? Nein!“



Sabina Karle-Weiler, Inhaberin Senger Moden:

„Ich vertraue den Experten, die 'Am Münchfeldsee' als besten Standort bewertet haben. Schuster bleib bei deinen Leisten. Da spreche ich als Nicht-Experten doch nicht dagegen!“



Susanne Lawo, Unternehmerin:

„Die Gesundheit ist unser wichtigstes Gut! Wir brauchen eine gute und sichere Versorgung vor Ort, bei der die medizinischen Möglichkeiten und Auflagen garantiert sind. Dies sollte schnellstmöglich am Münchfeldsee in Rastatt umgesetzt werden!“



Andrea Flackus, Krankenschwester:

„Was soll ich als Laie das Ergebnis der Gutachter anzweifeln? Ich bin für das Klinikum am Münchfeldsee und stimme mit Nein.“



Frank Hildenbrand, Gastronom:

„Ich bin für das Klinikum am Münchfeldsee, weil mich die Fakten für diesen Standort überzeugen.“

## „ICH BIN FÜR DAS KLINIKUM AM STANDORT MÜNCHFELDSEE!“

## DESHALB STIMME ICH MIT NEIN!“



## Bürgerentscheid 7. Mai PRO STANDORT MÜNCHFELDSEE



# NEIN, ICH WILL

... damit das Zentralklinikum nach Rastatt kommt!

Wer mit **NEIN** stimmt, ist **FÜR** das Klinikum am Standort Münchfeldsee!



Weitere Infos:  
[www.zukunftkmb.de](http://www.zukunftkmb.de)  
[www.rastatt.de](http://www.rastatt.de)



## Bürgerentscheid 7. Mai PRO STANDORT MÜNCHFELDSEE

### STANDORT MÜNCHFELDSEE: NACHGEPRÜFT UND HINGESCHAUT

Es wird fälschlicherweise behauptet, beim Standort am Münchfeldsee würde es sich um ein Naturschutz- und Erholungsgebiet handeln.

**Nein!** Es geht hier um vier Fußballplätze, die bebaut werden sollen! Der See bleibt unberührt, weiter eingezäunt und nur für den Angelsportverein Rastatt nutzbar.



Diese Fotos vom 16. März 2023 zeigen die Situation am Münchfeldsee.



Weitere Infos:  
[www.zukunftkmb.de](http://www.zukunftkmb.de)  
[www.rastatt.de](http://www.rastatt.de)



## Bürgerentscheid 7. Mai PRO STANDORT MÜNCHFELDSEE

### STANDORT MÜNCHFELDSEE: NACHGEPRÜFT UND HINGESCHAUT

#### Das Ergebnis des Auswahlerfahrens:

- Platz 1 81,8 %: Rastatt, Am Münchfeldsee
- Platz 2 77,9 %: Rastatt, Südlicher Stadteingang
- Platz 3 76,1 %: Baden-Baden, Balg
- Platz 4 75,9 %: Baden-Baden, Haueneberstein
- Platz 5 65,1 %: Baden-Baden, Sandweier

Klarer Sieger auf Platz 1 mit 81,8 % ist Rastatt, Am Münchfeldsee! Gewichtet wurde anhand von sieben Kriterien: Grundstücksgröße und Zuschnitt; bauplanungsrechtliche Eckdaten; Grundstücksbeschaffenheit; Regionalität, Wohnortnähe und Anbindung; Einzugsgebiet; öffentliche Erschließung mit Straßen und ÖPNV; Beschaffungskosten

Quelle: ZUCUNFTKMB Auswahlergebnis

#### Stationen des Auswahlerfahrens:

- Oktober 2020: Die Gesellschafter des Klinikums Mittelbaden (KMB) - der Landkreis Rastatt und die Stadt Baden-Baden - beauftragen das Planungsbüro ENDERA mit der Aufstellung und Bewertung von Standortkriterien für den Bau eines Zentralklinikums.
- Nov. / Dez. 2020: Online-Infoveranstaltungen mit Live-Chat für Bürgerinnen und Bürger zu den Standort-Kriterien und deren Gewichtung
- Januar 2021: Online-Infoveranstaltung mit Live-Chat und Telefon-Hotline für Bürgerinnen und Bürger; außerdem Infolyer mit Antwortkarte an alle Haushalte in Mittelbaden
- Mai 2021: Beschlüsse der KMB-Gesellschafter zu den Kriterien für die Standortsuche und Beginn des Auswahlerfahrens zu den Grundstücken
- Juli 2022: Infoveranstaltung zu den Ergebnissen des Auswahlerfahrens
- Juli 2022: Der Kreistag beschließt in öffentlicher Sitzung, eine Bebauung am Standort Münchfeldsee vertieft zu prüfen
- November 2022: Der Gemeinderat Baden-Baden beschließt in öffentlicher Sitzung, eine Bebauung am Standort Münchfeldsee vertieft zu prüfen.

Quelle: [www.zukunftkmb.de](http://www.zukunftkmb.de)



## Bürgerentscheid 7. Mai PRO STANDORT MÜNCHFELDSEE



# NEIN

... zur Bauverzögerung  
... zu verpassten Chancen  
... zu Falschinformationen

Wer mit **NEIN** stimmt, ist **FÜR** das Klinikum am Standort Münchfeldsee!



Weitere Infos:  
[www.zukunftkmb.de](http://www.zukunftkmb.de)  
[www.rastatt.de](http://www.rastatt.de)



## NEIN

Wer mit **NEIN** stimmt, ist **FÜR** das Klinikum am Standort Münchfeldsee!

### DAS SPRICHT FÜR DEN STANDORT AM MÜNCHFELDSEE:

- Unabhängige Experten haben „Am Münchfeldsee“ als den besten Standort in Rastatt und Baden-Baden ausgewählt. Alle Entscheidungsgremien haben dem Standortvorschlag zugestimmt.
- „Merzeau“ steht nicht als Alternative zur Wahl. Beim Bürgerentscheid geht es nur um den Standort „Am Münchfeldsee“.
- Der Standort „Am Münchfeldsee“ ist kein Naturschutzgebiet und kein Erholungsraum. Bebaut werden vier Fußballplätze.
- Die Quersperre ist auf dem Weg! Dadurch wird es wesentlich weniger Verkehr ins Wohngebiet geben als bisher.
- Eine Bebauung der vier Fußballfelder zerstört keinen Naturraum! Weil der Standort in einer Senke liegt (anders als „Merzeau“), können die Frischluftströme ins Wohngebiet weiter gut fließen.
- Der See bleibt unberührt, weiter eingezäunt und nur für den Angelsportverein Rastatt nutzbar. Auch die Gaststätte „Anglerklausur“ bleibt bestehen.
- Die Stadt ist mit den Vereinen, die umsiedeln müssen, im Gespräch für gute Ersatzlösungen. Bereits der 2020 beschlossene Sportentwicklungsplan empfiehlt die Zusammenlegung von Sportplätzen.
- Die Grundstücke „Am Münchfeldsee“ gehören fast vollständig der Stadt. Zeit- und kostenintensive Grundstücksverhandlungen können entfallen. Die Bebauung kann schneller erfolgen.